

Quelle: Newsletter Internationaler Versöhnungsbund, Juli 2022

1.-26.8.22: Konferenz zum Atomwaffen-Nichtverbreitungsvertrag (in New York & teils hybrid)



Vom 01. bis 26. August findet im Hauptquartier der Vereinten Nationen die 10. NVV-Konferenz (engl. NPT) statt. Die Vertragsstaaten-VertreterInnen treffen sich in der Regel alle fünf Jahre.

Voraussichtlich wird die Eröffnung und die komplette "General Debate" - also die ersten fünf Tage - über UN TV übertragen werden: <https://media.un.org/en/webtv/schedule>
Die Working Papers finden sich hier: <https://www.un.org/en/conferences/npt2020/documents>

Zudem gibt es einen Kalender zu den Side Events während der Konferenz, von denen viele auch online sind: <https://reachingcriticalwill.org/disarmament-fora/npt/2022/calendar>

Beteiligung aus Deutschland

Insgesamt werden jetzt aus Deutschland ca. 20 Menschen zur 10. NVV-Konferenz fahren, darunter eine 10-köpfige Jugenddelegation der DFG-VK, sowie eine 6-köpfige Jugenddelegation von der Friedenswerkstatt Mutlangen, um für eine atomwaffenfreie Welt zu wirken: <https://dfg-vk.de/unsere-jugenddelegation-in-new-york/>

Unsere VB-Friedensreferentin Marion Küpker nimmt beim NVV als Referentin im Side Event Workshop "Nuclear Weapons Free Europe" teil, in dem die Nukleare Teilhabe in Europa thematisiert wird: <https://reachingcriticalwill.org/images/documents/Disarmament-fora/npt/revcon2022/ngo-materials/sideevent-ipb-3august.pdf>

(Ob Außenministerin Annalena Baerbock die Bundesrepublik Deutschland in New York vertritt ist noch unklar: Im Dez. 2021 plante sie zur coronabedingt ausgesetzten NVV-Konferenz im Januar 2022 fliegen zu wollen, um den "Stillstand bei der nuklearen Abrüstung aufzubrechen".)